

Lettre
Municipale
N° 80
Janvier
2024



Bonne Année 2024

Commune de Londinières

Chères Londiniéraises, Chers Londiniérais,

C'est devant une salle comble que s'est déroulée la cérémonie des vœux de Madame le Maire, Vendredi 12 janvier 2024 au foyer municipal.

Pour lancer la soirée, une rétrospective de l'année écoulée a été présentée par Monsieur Julien Breton.

Des vidéos ont été projetées sur grand écran reprenant les différentes activités qui se sont déroulées durant l'année 2023 dans la commune.

Puis Madame Le Maire a pris la parole, se projetant sur l'avenir de la commune en insistant sur le fait que le monde rural était fort et que Londinières en était la preuve.

Avant le verre de l'amitié, Monsieur Nicolas Bertrand, vice-président du Département a conclu ces différentes interventions avec ces quelques mots : *« s'il y a un indicateur de popularité, c'est bien le nombre de personnes présentes lors des vœux. Cela prouve qu'ici, le bien vivre est particulièrement présent »*.





Monsieur Julien Breton, responsable du personnel et du service technique a ouvert la cérémonie.

En ces premiers jours de l'année, nous sommes fiers de vous présenter le 1^{er} prix de l'investissement local en Seine-Maritime dans la catégorie « commune de 1000 à 5000 habitants ».

Ce trophée récompense les travaux de requalification de la rue Nouvelle, la rue du Courmont et du chemin des Joncquières. En effet ce projet finalisé au printemps dernier permet à l'ensemble des Londinièrais de circuler en toute sécurité.

Un gros travail de gestion des eaux pluviales a été entrepris sur le secteur pour éviter les afflux d'eau rue de Verdun. Nous avons pu vérifier avec les importants cumuls d'eau des mois de novembre et décembre que tout fonctionnait correctement.

Le montant total des travaux s'élève à 460600 €, co-financé à hauteur de 126000 € par l'état et 83000 € par le Département.

Nous savons toutes et tous qu'il fait bon vivre à LONDINIÈRES. C'est pour cela que le conseil municipal a souhaité installer des caméras de vidéoprotection dans la commune pour renforcer la sécurité des personnes et les biens de chacun. Les travaux se terminent et nous espérons une mise en service courant février.

Le montant des travaux s'élève à 42135 €, co-financé à hauteur de 14000 € par l'état et 10000 € par le Département.

Le coût de l'énergie pour les collectivités a explosé en 2023, la municipalité a continué d'investir afin de réduire sa consommation électrique.

A l'espace Jean-Pierre Dancourt l'ensemble du système d'éclairage passé en LED nous a permis de diminuer la consommation par trois.

Le montant des travaux s'élève à 21000 €, co-financé par l'état à hauteur de 6000 € et 9000 € par le Département.

Membres d'associations, enseignants, écoliers ou employés communaux, je vous remercie pour vos efforts et votre civisme. La consommation électrique de Londinières n'a jamais été aussi basse.

Londinières connaît sa force dans ce monde rural parfois sinistré et dépourvu de tous services. La municipalité souhaite continuer à renforcer le tissu commercial de la commune.

Je conçois qu'il est parfois long d'attendre que des projets se concrétisent mais la ligne de conduite de la municipalité est d'explorer toutes les pistes des co-financeurs possibles pour éviter d'avoir à financer l'intégralité des créations, réfections, ou restaurations. Cette stratégie nous permet d'avoir des finances saines.

Pour conclure cette rétrospective de l'année 2023 et lancer 2024, je souhaite vous partager une citation de Marc Levy, « *Il y a ceux qui voient les choses telles qu'elles sont et qui se demandent pourquoi. Moi je les vois telles qu'elles pourraient être et je me dis pourquoi pas* » !

Au nom du personnel communal, je vous présente Mesdames Messieurs une bonne année 2024.

Julien Breton

Vœux d'Armelle Biloquet



Vous adresser mes vœux, reste un moment privilégié en ce début d'année.

Je tiens à vous partager le ressenti de cette année écoulée, les espoirs et les souhaits pour 2024.

En 2023, les associations ont encore et toujours fortement œuvré avec leurs présidents, leurs bénévoles et nous les avons soutenues ; nous continuerons à le faire financièrement mais aussi matériellement en offrant des locaux chauffés, des terrains entretenus...

Les travaux d'économie d'énergie seront poursuivis en installant des éclairages « Led » dans les autres salles de sport et les terrains extérieurs.

Dans nos rues également, les anciens lampadaires à « lampes Sodium » vont être remplacés progressivement. Ces gros travaux sont possibles grâce à l'accompagnement financier du Syndicat électrique : le SDE 76.

Des travaux d'assainissement seront réalisés rue de la Boullerie, avec la création d'une bache tampon de 60 m³. Ce sera le début d'un grand chantier de travaux sur notre

commune qui devrait durer 8 ans.

Concernant les voiries, les rues de Grainville et des Granges seront remises à neuf très prochainement.

Nous souhaitons également travailler sur les chemins piétons et vélos, en créer de nouveaux, en améliorer d'autres : la traversée de la rue du Maréchal Leclerc sera sécurisée avec de la nouvelle signalétique, des barrières et du marquage au sol.

La voie douce, route de Dieppe, va être prolongée afin de pouvoir se rendre à l'étang, mais aussi rejoindre nos voisins de Wanchy-Capval.

Ce projet ambitieux n'est possible que grâce à l'implantation de deux éoliennes sur notre commune dont les travaux devraient débuter fin 2024.

Concernant les locaux communaux, un agrandissement de la salle polyvalente JP Dancourt va prochainement être réalisé afin de créer un espace de rangement plus important pour le collège et d'offrir au Club de Hand un lieu de convivialité : coût des travaux 52 000 €.

Un nouveau commerce et un nouveau logement vont bientôt voir le jour en plein centre bourg : des travaux réalisés grâce aux subventions du département mais aussi par notre personnel communal, ce qui nous permet de créer de nouvelles ressources financières sans avoir recours à l'emprunt !

Parmi les autres projets à venir, il y a la création d'une « pension de famille » route de Neufchâtel, le réaménagement du centre bourg que nous travaillons avec le C.A.U.E (Conseil d'Architecture, d'Urbanisme et de l'Environnement). Nous souhaitons un centre plus « vert », créer des espaces conviviaux et sécurisés devant les commerces.

Pour commencer le Conseil a décidé de planter un arbre sur la place et redonner de l'espace au végétal un peu partout sur Londinières.

Tous ces travaux s'inscriront dans le calendrier bien fourni des différents événements et manifestations de l'année (voir agenda en fin de lettre).

Tout ce travail que nous menons quotidiennement sur Londinières, n'est possible qu'avec une équipe de choc ! Merci à tous les élus, à l'ensemble du personnel technique et administratif.

Continuons à avancer ensemble pour apporter du bien vivre au plus grand nombre.

« La différence entre le possible et l'impossible se trouve dans la détermination » Ghandi.

Soyez assurés que nous ne manquons pas de détermination...alors...tout est possible !!

Je vous souhaite à tous une très belle année 2024.

Armelle Biloquet

OCTOBRE
ROSE



Samedi 14 octobre, un grand succès pour cette journée qui a permis de récolter la somme de 2300 € au bénéfice de la lutte contre le cancer du sein. Une marche et une course étaient organisées en partenariat et la commune, suivies par une conférence donnée par le docteur Benhammouda.

11 Novembre



La commémoration de l'armistice de la grande guerre s'est tenue le 11 novembre. Autorités et habitants ont partagé ce moment malgré une pluie battante.



Sainte Barbe

Cérémonie de la Sainte Barbe avec remise des grades et des diplômes en présence de Madame le Maire et des élus.



Thé dansant



Le dimanche 26 novembre, les membres du CCAS de la commune ont organisé un thé dansant. Élus et habitants ont pu partager un moment convivial autour d'un buffet de desserts confectionnés par les organisateurs. Accordéon et chansons ont rythmé cet après-midi festif.



Téléthon

Comme chaque année la vente de soupe au profit du Téléthon était organisée par le Syndicat d'initiative et l'association « Du Livre au Masque ». Diverses animations ont permis de récolter la somme de 3260 € grâce à de nombreuses associations.





Le 7 novembre et le 30 novembre 2023, les étudiants et leurs professeurs de la MFR de Neufchâtel-en-Bray sont venus réaliser une séance de médiation animale auprès des résidents de la MARPA.

C'est au contact de divers animaux que les résidents ont partagé ce moment, sourires, détente et bonheur étaient au rendez-vous.

Véritable thérapie douce, elle ne montre que bienfaits.

Merci à Mme BILOQUET et à Mme DUNET pour cette initiative auprès de la résidence.



Jeudi 14 décembre a eu lieu le repas de Noël à la MARPA. Ce moment a été partagé avec les élus qui ont offert la bûche. Un bon moment de convivialité et de joie.



Samedi 16 décembre le marché de Noël a été organisé par le comité des fêtes. Beaucoup se sont déplacés pour admirer les stands des créateurs, artisans et producteurs locaux et faire ses emplettes. Dans la soirée, la commune a accueilli une importante foule, venue admirer la parade des tracteurs illuminés organisée par les Jeunes Agriculteurs du secteur. Les petits ont donc pu prendre des photos avec le Père-Noël et son traîneau. La municipalité a réchauffé les cœurs des Jeunes Agriculteurs avec vin chaud et chocolat.





Le 6 janvier dernier, ce sont 120 londinièrais vêtus de vert qui se sont invités au Kinderana à Rouen pour encourager l'équipe féminine de Rouen Handball. Pour cette sortie du Handball Club de Londinières, les licenciés étaient invités à venir encourager une équipe de niveau **national 1**, l'occasion pour certains de découvrir cette grande salle et d'appréhender pour la première fois un match de ce niveau.

Les licenciés des catégories Minihandball et - 11 mixte ont eu la surprise et la grande joie d'accompagner les joueuses lors de leur entrée dans la salle, un grand moment d'émotion pour les enfants et les accompagnants ! Nous avons pu ensuite assister à un très beau match opposant le Rouen Handball au Roz'du 29, notre équipe rouennaise a d'ailleurs décroché la victoire.

Pour clôturer cette belle soirée sportive et festive, c'est une vague verte qui s'est emparée du terrain, le temps d'une jolie photo souvenir avec l'équipe victorieuse.

Une belle soirée conviviale pour bien démarrer l'année 2024 !

Nous sommes heureux de vous annoncer la création de **L'APE DES POUSES DU TILLEUL**, une association de parents d'élèves qui a pour but de mener différentes actions tout au long de l'année. Les bénéfices récoltés serviront à financer des projets pour les enfants du regroupement scolaire Michel Huet.

Toute personne souhaitant s'investir à leurs côtés de manière ponctuelle ou durable est la bienvenue.

**L'association a mené sa première action :
TOMBOLA DE NOËL**

L'ensemble des membres souhaite vous remercier pour cette mobilisation qui a permis de faire gagner 147 bouteilles de champagne et 147 boîtes de chocolats. Cette première action est une réussite.

D'autres évènements sont à venir comme un loto et la kermesse des écoles.

- Loto animé par Richard : Le 30 Mars 2024 au Foyer de Londinières
- Kermesse des écoles : Le 08 juin 2024

Contact :

Page Facebook : APE Des
Pousses Du Tilleul

Marine : 06.26.14.17.16



Le 23 mars prochain, le comité des fêtes organise sa 2^{ème} édition de « Courons à Londi'contre Prader-willi où l'intégralité des bénéfices sera reversée à l'association Prader-willi.

Une marche ou course de 3h / 6h ou 12h à effectuer en solo ou en relais de 2 ou 4 avec certificat médical obligatoire.

Pour les moins téméraires, vous pourrez effectuer une randonnée de 11 km sur les chemins de Londinières.

Pour œuvrer au bon fonctionnement de cette journée, les bénévoles sont les bienvenus.

Besoin de plus d'informations, vous pouvez contacter Amandine au 06.14.12.64.55.



COURONS À LONDI' CONTRE PRADER WILLI
2ème édition
23 Mars 2024

- Trail ou Marche de 3h-6h-12h
- Rando non chronométrée 11km
- Course enfants

3h départ à 14h
Solo ou Duo

6h départ à 10h30
Solo / Duo ou Equipe de 4 max

12h départ à 5h
Solo / Duo ou Equipe de 4 max

Salle Polyvalente
Jean-Pierre Dancourt (76660)

Inscriptions et renseignements
0614126455 - 612hGICPW@gmail.com
https://www.mjko.net/londiz2024/sclccet_competition

Bénéfices au profit de l'association Prader Willi France
Restauration sur place

IPNS



L'association « **Du Livre...Au Masque** » vous souhaite une Bonne Année 2024, de nombreuses lectures et des fêtes costumées !!

L'équipe de la bibliothèque (livres et costumes), 11 rue de Verdun au 1^{er} étage vous accueille tous les mercredis à 17h30.

Les nouveaux habitants bénéficient de la gratuité de leur première année d'inscription.

Adhésion bibliothèque : Adulte 7€ Enfant 5 €

Location de costumes : Adulte 23€ Enfant 13€

Tarif Association : Adulte 15€ Enfant 8€



Le 31 mars prochain, le tennis club de Londinières organisera une brocante sur le terrain de tennis, situé route de Croixdalle de 6h à 18h.
5 € la table d'1m80 (chaises fournies)

Inscriptions avant le 29 mars au 06 40 49 60 46.



Tu as entre 12 et 20 ans l'équipe de la Maison des Adolescents est là pour toi...une permanence est fixée les jeudis de 14h à 17h00 sur le parking derrière la mairie (camion blanc)

Tu as envie de parler, tu as des doutes, tu es préoccupé(e)... Ne restes pas seul(e) !

A la Maison Des Adolescents, tu seras reçu(e) par un professionnel à l'écoute dans un lieu chaleureux.

C'est un endroit confidentiel et gratuit : tu peux venir seul(e) ou accompagné(e) par un ami, de la famille (parents, frère, sœur...).

*Jeudi 1 février
Jeudi 15 février
Jeudi 29 février
Jeudi 14 mars
Jeudi 28 mars
Jeudi 11 avril*

*Jeudi 9 mai
Jeudi 23 mai
Jeudi 6 juin
Jeudi 20 juin
Jeudi 4 juillet
Jeudi 18 juillet*

Avec ou sans rendez-vous

Renseignements et contact : 02.79.00.12.15

A noter dans votre agenda !



Mars

Samedi 16 mars

Soirée Contes et Poésies par le syndicat d'Initiative 20h30 foyer municipal

Samedi 23 mars

Courons à Lodi'contre Prader-willi

Mercredi 27 mars

Opération crêpes

Dimanche 31 mars

Chasse aux œufs à la MARPA organisée par le comité des fêtes

Samedi 30 mars

Loto APE Des Pousses du Tilleul au foyer municipal

Dimanche 31 mars

Brocante organisée par le tennis club

Avril



Samedi 13 avril

Vente échange organisée par l'amicale des sapeurs pompiers au foyer municipal

Mercredi 8 mai

Commémoration au monument

Mai



Vendredi 24 et samedi 25 mai

Loto organisé par le comité des fêtes au foyer municipal

Jeudi 9 mai

Foire à tout organisée par le Handball Club et le Football club

Dimanche 2 juin

Repas Champêtre pour nos aînés organisé par la commune

Juin



Samedi 8 juin

Kermesse des écoles

Samedi 15 juin

Tournoi jeunes organisé par le football club de Londinières au stade Laurent Coquin

Vendredi 21 juin

Concert à l'église de Londinières présenté par le chœur « Voix...Si Voix...La »

Samedi 22 juin

Fête de la musique organisée par le comité des fêtes

Dimanche 30 juin

Tournoi de sixte organisé par le football club de Londinières au stade Laurent Coquin



Juillet...
Vive les vacances



Dimanche 7 juillet

Barbecue party organisé par le football club de Londinières au stade Laurent Coquin

Recette de l'élue – LE WELSH de Nathalie

Ingrédients pour 4 personnes :

- 800 gr de Cheddar
- 4 œufs
- 4 tranches de pain de campagne
- 4 tranches de jambon blanc
- 2 CS de moutarde forte
- 20 cl de bière blonde ou brune
- Poivre



1 – préchauffer le four à 180°

Dans des plats à gratin individuels, disposez les tranches de pain, déposez une tranche de jambon blanc sur chaque tranche de pain préalablement nappée de moutarde.

2 - Dans une casserole, râpez le Cheddar, faire fondre à feu très doux en remuant sans cesse.

Versez la bière pour obtenir une consistance homogène.

3 – Versez cette préparation dans les plats à gratin.

4 – Enfouez le welsh pendant 10 minutes.

5 – Quelques minutes avant la fin de cuisson des welsh, faites cuire les œufs au plat et les déposer dans chaque plat à gratin.

6 – Servez aussitôt avec un tour de moulin à poivre.

Une frite et une bière accompagnent très bien cette recette.